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PROCES-VERBAL DE CONSEIL D'ECOLE 
 

Décret no 90-788 du 6 septembre 1990 relatif à l'organisation et au fonctionnement des écoles maternelles et élémentaires  
Art 20 : A l'issue de chaque séance du conseil d'école, un procès-verbal de la réunion est dressé par son président, signé par celui-ci puis contresigné par le secrétaire 
de séance et consigné dans un registre spécial conservé à l'école. Deux exemplaires du procès-verbal sont adressés à l'inspecteur de l'éducation nationale chargé de 
la circonscription d'enseignement du premier degré et un exemplaire est adressé au maire. Un exemplaire du procès-verbal est affiché en un lieu accessible aux parents 
d'élèves. 
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Commune CISSÉ - PV du conseil d'école N°2 - 2022/2023 

 
 

 
IDENTIFICATION 
COMMUNE.S CISSÉ 
NOM DE L'ECOLE / DU RPI École de Puy-Lonchard 
DATE DE LA REUNION 23 février 2023 

 
PARTICIPANTS  
þ : présent ou présente   EXC : excusé ou excusée 
 

Représentants, 
représentantes des 

parents d'élèves 

 
Education nationale 

 
Collectivités 

 
Autres participants 

Titulaires 
Marion CUVILLER  
Cynthia JAMELOT  
Marjolaine MAUROUX  
Nathalie MERCIER  
Maryline NEAU  
Estelle PETRAULT  
Alexandre THARREAU  
 

Suppléants 
Noémie AUCOUTURIER  
Fanny AMOUROUX  
Elodie BORREDON  
Florine CRABOT   
Mylène DUFOUR  
France-Anne SAGET  
Magali SERAUDIE  
 

Président 
Patrice FOUQUET (Dir)  

Enseignants 
- Véronique BERNIER Exc 
- Adélaïde CARDINEAU  
- Patricia DELLA-CORTE  
- Véronique GAZEAU  
- Cloé MAMILLON  
- Isabelle MAURY  
- Françoise MORISSON  
- Julien TIMON  

 
IEN 

Adrian SUREAUD Exc 

Maire 
Annette SAVIN Exc 

 
Adjointes à 
l’Éducation 

- Maïté NORMANDIN  
- Marika TANNEAU  

 

DDEN 
Jean-Paul SAINT LÉGER   
 

Invité(s)  
(en fonction de l’ordre du jour) 

 
Équipe Périscolaire 

- Valérie AUGER (Dir. Site de 
Puy-Lonchard)  

 

 
ORDRE DU JOUR  

1. Fonctionnement du Conseil d’école 
2. Actions pédagogiques concourant a ̀la mise en œuvre du 

projet d’école 
  Projets pour 2022-2023 
3. Ressources humaines de l’école 
  Projet de carte scolaire 

4. Moyens matériels et financiers 
 Investissements municipaux 

5. Place des parents a ̀l’école 
  Calendrier 
6. Hygiène et sécurité 

 
1. FONCTIONNEMENT DU CONSEIL D’ECOLE  

A. Approbation du procès-verbal du précédent Conseil d’école : 
Le procès-verbal du précédent conseil d’école est adopté à l’unanimité.  
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2. ACTIONS PEDAGOGIQUES CONCOURANT A LA MISE EN ŒUVRE DU PROJET D'ECOLE  
A. Web-radio,  

- RADIO PL : 
Objectifs : Travailler la production écrite dans des situations variées. S’exprimer oralement pour être compris. 

Oraliser une lecture. Donner du sens aux apprentissages avec une situation de communication concrète. 
Projet qui se poursuit. 
Participation à la semaine de l’égalité filles/garçons la semaine du 8 mars. 

- MEDIATIKS : 
 Après avoir remporté le concours l’année dernière, Monsieur Fouquet et 2 anciens élèves sont conviés à être 
membres du jury 2023. Le jury se réunira à Paris dans les locaux du CLEMI le mardi 23 mai. Une visite d’un grand 
media en compagnie de journalistes est prévue l’après-midi. 
Une annonce sera faite auprès des élèves concernés et un tirage au sort organisé parmi les volontaires. 

B. Classes découvertes : 
Objectifs : Apprendre à vivre ensemble et à coopérer dans la construction d’un projet. Découvrir les traces des 

premiers hommes. Découvrir le Moyen-âge. Rattacher l’Histoire au patrimoine. 
Rappel des dates des séjours à Longeville S/mer : 
- Du 7 au 10 mars : les classes 1(CP) et 2 (CP-CE1) 
- Du 28 au 31 mars : les classes 3 (CE1-CE2) et 4 (CE1-CE2) 
- 14 au 18 mars : les classes 5 (CM1-CM2), 6 (CM1-CM2) et 7 (CM1-CM2) 
Les élèves ont commencé à préparer des carnets de voyages dans les différentes classes. Les différentes actions de 
financement se sont achevées avec succès : Blocs frigo « des chats dans l’art », Marché de Noël, Photos de classe et 
Cabaret. En attente de réponse pour des demandes de subventions au Conseil départemental et à l’OCCE. 

C. Le Cabaret 
Objectifs : S'exprimer devant les autres par une prestation artistique et/ou acrobatique. S’engager dans un 
projet collectif. 

Le stage de cirque d’une semaine pour les CM1 s’est déroulé du 9 au 13 janvier, à la salle des fêtes. Remerciements 
à la municipalité pour le déplacement des services périscolaires. Remerciements à la communauté de Communes du 
Haut Poitou pour le financement de ce stage dans le cadre du Pass’art. Bénéfices de la soirée 2400€ pour le 
financement des classes découvertes. 

D. « Dessine ta cour ! » : 
Objectifs : Sensibiliser les élèves à l’environnement. Sensibiliser au changement climatique. Engager une 

réflexion globale sur les usages de la cour en répondant aux défis liés au changement climatique et aux besoins 
d’éveil des élèves. Réfléchir au partage équitable de la cour entre tous (filles/garçons, jeux de ballons, coins 
calmes…) 
Le diagnostic par les élèves est achevé et a été transmis au CAUE sous différentes formes selon les réflexions des 
classes. Pour information un épisode de Radio PL dédié retrace la timeline du projet. 
Rencontre avec le CAUE programmée le 21 mars à 16h00 : 
- Présentation de la synthèse du diagnostic 
- Ateliers pour préparer la réflexion qui sera menée avec les élèves sur la prochaine étape : les intentions. 
Interventions dans les classes de la paysagiste du CAUE, Madame Éléonore Bonnet, les 21 et 22 mars pour présenter 
son métier et sa démarche dans la réalisation de projets.  
Une invitation sera envoyée aux représentants de parents. 

E. Liaison intercycles : 
Objectifs : Développer les liaisons entre écoles maternelle, élémentaire et collège. Fluidifier le parcours de 
l’élève entre les différents cycles. 

- Liaison École/Collège : 
Rencontre avec le principal du collège de Neuville, M. Baudet, le 2 mars à 18h à l’école. Deux interventions du 
professeur d’allemand, M. Braz, pour tous les CM1/CM2. Rencontre avec M. Picalausa, professeur d’EPS, pour 
présenter la classe foot le 28 mars. Journée au collège pour les CM2 en mai/juin. 
- Liaison Maternelle/Élémentaire : 
Rencontre MS/GS – CP le jeudi 6 avril sur le site de St Maur dans le cadre d’ateliers sportifs 
Venue des GS à l’école le mardi 4 juillet pour une journée type CP avec repas pris à la cantine. 

F. Parcours citoyen 
Objectifs : Développer des aptitudes de citoyen. Participer à l’amélioration de la vie commune au sein de 
l’école. Renforcer le bien-être des élèves. 

Depuis la rentrée 2022 le programme pHARe est déployé sur toutes les écoles et collèges du territoire (protocole 
HARcèlement à l’école). Ce dispositif vise à résoudre les situations de harcèlement que peuvent rencontrer les 
élèves. 
Formation des enseignants à venir. Présentation du dispositif à partir du diaporama fourni par l’équipe de 
Circonscription (Cf. Annexe 1). 

G. Piscine 
Objectifs : Préparer les différentes composantes de l’ASSN (Attestation Scolaire « Savoir-Nager »). Se 
familiariser avec le milieu aquatique. 

Pour les trois classes de CM1-CM2 : initialement prévu sur 10 séances, le cycle est réduit à 4 séances : Décalage de 
l’ouverture de la piscine de deux semaines (-4 séances) et classe découverte (-2 séances). 
Pour l’ensemble des CP regroupés en une classe : cycle de 7 séances (-3 séances dû aux jours fériés). 
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3. RESSOURCES HUMAINES DE L’ECOLE 
A. Projet de carte scolaire : 

 La DSDEN (Direction des Services Départementaux de l’Éducation Nationale) a proposé la fermeture d’une 
classe sur l’école de Puy-Lonchard au regard des effectifs. (N.B. depuis le conseil d’école la décision a été confirmée 
le 27 février). 
Lecture par les représentants du courrier qu’ils ont adressé à l’Inspecteur de l’Éducation Nationale pour protester contre 
cette fermeture (cf. Annexe 2). Ils regrettent que les élèves qui ont souffert du confinement soient de nouveau pénaliser 
par cette fermeture qui diminuera les possibilités d’individualisation et de remédiation. 
Les élus de la municipalité et le DDEN apportent leur soutien à la demande des parents d’élèves de reconsidérer cette 
fermeture et indiquent avoir également écrit à l’Inspection en ce sens. Il est ajouté que les parents et la municipalité 
s’investissent activement pour la mise en place d’un accueil périscolaire le mercredi après-midi. 
Le DDEN tient à indiquer qu’il a écrit à l’Inspecteur de Circonscription à ce sujet. Il regrette qu’à l’heure actuelle ce 
courrier soit resté sans réponse. 
Les représentants d’élèves s’interrogent sur les conséquences pour le label Euroscol et le dispositif anglais renforcé : 
les effectifs de chaque classe augmentant, le temps dont chaque élève pourra bénéficier pour s’exprimer en anglais sera 
forcément réduit et l’impact du projet altéré. 

Projections   
À 7 classes À 6 classes 

Année scolaire Total Moy/classe Moy/classe 
2022-2023 144 20,6 24,0 
2023-2024 143 20,4 23,8 

 

 
4. MOYENS MATERIELS ET FINANCIERS  

Investissements : 
- Classe 3 : L’étude d’une solution pour les reflets sur l’ENI -> Rideau sur la porte vitrée ? Par-avant ? 
Repositionnement de l’ENI ? 
- Classe 5 : L’achat d’un assis-debout pour l’enseignant. 
- Collectif : Le renouvellement du massicot qui malgré le réaffutage et les tentatives de réglage reste 
défaillant. 
- Classe 6 : Un tableau de conférence. 

Budget Municipal 2023 : 
- Budget voté pour les sorties scolaires : 21 € par élève.  
- Budget voté pour le fonctionnement : 73 € par élève. 
- Budget voté pour le transport (navettes école/gymnase, sorties à la journée) : 25 euros fluctuants selon 
l’évolution des coûts de transport. A cela s’ajoute une enveloppe de 1700 € pour la piscine. 

 
 

5. PLACE DES PARENTS A L’ECOLE 
- UPEC : Soirée Fluo, le 18 mars 
- UPEC : Chasse aux œufs le 2 avril. 
- Fête d’école : Date et lieu à confirmer fin juin. Organisation conjointe avec l’UPEC pour le repas et les 
jeux. 

 
6. Hygiène et Sécurité 

 Visite annuelle du DDEN : 
Monsieur Saint-Léger note tout d’abord de bonnes conditions d’accueil des élèves et de bonnes relations 
entre les différents acteurs de l’école. Il tient toutefois à signaler deux choses : 
 - Lors de sa visite, le DTA (Diagnostic Technique Amiante) n’était pas encore en possession du Directeur 
de l’école. (N.b. Le DTA est archivé à l’école depuis le conseil). 
- Le Directeur n’est pas invité aux visites de la commission de sécurité. Chose qui lui semble regrettable 
puisque, de fait, aucun usager de l’école n’assiste à cette visite. 

 
 
 
 
 

 
 

Fait à CISSÉ, le 9 mars 2023 
 
Le président du Conseil d’Ecole  
 


